

La Pologne devait elle être le «soldat du Reich» en vue de la résurrection d'un état ukrainien indépendant ?

Selon certaines informations, le gouvernement polonais aurait été sollicité en vue d'une action commune avec l'Allemagne contre la Russie

LA PRESSE NAZIE LANCE L'IDEE D'UN PLEBISCITE A DANTZIG

Varsovie, 6. — La parole est maintenant à Berlin, l'Allemagne et le choix de la route que veut suivre la Pologne, attendu de choix avec la conviction que telle a toujours été la volonté de même, aussi bien envers le monde, tel est le point de vue des milieux gouvernementaux polonais après le discours du colonel Beck...

La Pologne devait-elle servir d'instrument pour une politique agressive contre l'U. R. S. S. ?

Varsovie, 6. — Les milieux bien informés de Varsovie gardent une entière discrétion sur la signification exacte des paroles prononcées par M. Beck...

Cette phrase avait retenu l'attention des milieux diplomatiques de Varsovie et a été vivement commentée dans les milieux étrangers. On a généralement déduit de la discrétion observée par M. Beck, que le ministre des affaires étrangères a voulu éviter de donner dans son discours, des précisions qui auraient pu mettre le gouvernement allemand dans une situation embarrassante.

UN PLEBISCITE A DANTZIG ?

Berlin, 6. — Malgré toute sa violence contre la Pologne, la presse allemande n'a pas pu s'empêcher de faire mention de la question de Dantzig...

1. Que certains desseins de l'Allemagne soient de nature à nuire à la paix internationale. 2. Que la Pologne a refusé de servir d'instrument pour cette politique et notamment qu'elle s'était opposée à entrer en conflit armé avec la Russie des Soviets.

«Beck a parlé pour les encérclers» écrit la presse nazie qui commente violemment le discours. Berlin, 6. — Au discours du ministre des affaires étrangères allemand répondent les Allemands qui se produisent en Pologne ; Terreur croissante contre les Allemands ; explosions ininterrompues de haine ; des éléments escadés échappés de la Pologne ; sauvages excès polonais.

«Beck a parlé pour les encérclers» écrit la presse nazie qui commente violemment le discours. Berlin, 6. — Au discours du ministre des affaires étrangères allemand répondent les Allemands qui se produisent en Pologne ; Terreur croissante contre les Allemands ; explosions ininterrompues de haine ; des éléments escadés échappés de la Pologne ; sauvages excès polonais.

LES NEGOCIATIONS ITALO-ALLEMANDES

Le communiqué Milan, 6. — On publie le communiqué suivant sur la rencontre Ciano-Von Ribbentrop : « Le premier ministre Ciano-Von Ribbentrop commença à 16 h. 45, a pris fin à 19 h. 10. »

Les conversations sont terminées Milan, 6. — Les conversations politiques italo-allemandes ont duré 2 h. 15, ont eu lieu dans un cadre très intime...

Nouvelle affirmation de la politique solidaire de Rome et de Berlin

Rome, 6. — M. Virginio Gayda, dans le « Giornale d'Italia », écrit que les entretiens italo-allemands de Milan ont été pour l'Allemagne et comme un nouvel épisode de la force vive mise au service des intérêts des deux nations et de l'ordre européen.

Plusieurs centaines de milliers de personnes ont applaudi le ministre allemand

Rome, 6. — Voici le texte de la note de l'officielle « Informazione Diplomatica » : « Dans les milieux responsables romains on souligne particulièrement l'accueil exceptionnellement chaleureux que la population de Milan a fait au ministre des Affaires étrangères allemand, M. Von Ribbentrop... »

LA PRISE D'ARMES DE LILLE

On sait que les épreuves du concours d'admission à l'école militaire auront lieu cet après-midi à l'Hippodrome des Flandres, à Maro-en-Braeval.

DECEPTION EN ALLEMAGNE

Berlin, 6. — Sous le titre : « Beck élude la question », l'officielle « Deutscher Dienst » commente longuement les révélations relatives aux négociations italo-allemandes.

« La porte n'est pas fermée à un règlement pacifique » constate la presse fasciste.

Rome, 6. — Le discours du colonel Beck ne ferme pas la porte à un règlement pacifique des rapports avec l'Allemagne, tel est le sentiment qui se dégage des commentaires de la presse italienne.

« Avec l'axe ou contre l'axe » écrit la revue Relazioni internazionali.

Rome, 6. — La revue « Relazioni internazionali » déclare que la Pologne doit être avec l'axe ou contre l'axe. Si la Pologne, dit notamment la revue, veut vivre et prospérer comme tout le monde le veut, elle doit aller d'accord avec l'Allemagne.

L'Exposition du Progrès Social à Lille-Roubaix

M. Pierre Lyautey est nommé commissaire général L'Exposition sera en état de recevoir le 14 Mai, date de l'ouverture officielle, ses nombreux visiteurs



Une vue panoramique du Centre Rural. De gauche à droite : l'Ecole, la Mairie, le Bureau des P.T.T., la Gare routière et l'Eglise.

Le Conseil d'administration de l'Exposition du Progrès Social s'est réuni à Lille, hier, sous la présidence de M. Albert Mahieu, vice-président du Sénat.

LE TREFFLE VERT ET OR BANQUE M. ROY

Porte Chance ! - A ce tirage plus de 1.150.000 FRANCS sont gagnés par ses dixièmes

LA BANQUE C. COPPENOLLE A LILLE OBTIENT A CE TIRAGE 1 LOT DE UN MILLION

LE 19 MAI, A FONTAINEBLEAU, TIRAGE DE LA 8ème TRANCHE DE LA LOTERIE NATIONALE

Le secrétaire général de la Loterie Nationale communique : « Sur autorisation spéciale de M. le Ministre des Finances, le tirage de la 8ème Tranche de la Loterie Nationale, dite « Tranche des Centenaire », se déroulera le vendredi 19 Mai, à 16 h. 30, dans la cour des Adieux du Palais National de Fontainebleau, en présence de M. Jean Zay, Ministre de l'Éducation Nationale et des Beaux-Arts... »

LA PRISE D'ARMES DE LILLE

On sait que les épreuves du concours d'admission à l'école militaire auront lieu cet après-midi à l'Hippodrome des Flandres, à Maro-en-Braeval.

UNE « CARTE DE BIENVENUE » accordera des avantages exceptionnels aux visiteurs

M. JEAN MASSON PRÉSIDENT DU TRIBUNAL DE COMMERCE DE LILLE EST NOMMÉ COMMISSAIRE GÉNÉRAL-ADJOINT

Tandis qu'il décernait le titre de commissaire général à M. Pierre Lyautey, le Conseil d'administration confiait les fonctions de commissaire général adjoint de l'Exposition à M. Jean Masson, président du Tribunal de Commerce de Lille.

ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Dimanche 7 mai 1939. Soleil : lever à 4 h. 24 ; coucher à 19 h. 12. Lune : lever à 22 h. 57 ; coucher à 7 h. 16.

UNE « CARTE DE BIENVENUE » accordera des avantages exceptionnels aux visiteurs

Elle comportera notamment une importante réduction sur les tarifs des chemins de fer

FÉDÉRATION DU NORD DES ANCIENS PRISONNIERS DE GUERRE

Les sections réunies au sein de la Fédération sont informées du décès de son secrétaire-adjoint Julien Chavatte, mort le 5 mai.

« DÈDÉ ET DOUDOU » LES JUMEUX FACÉTIEUX

On communique : Les représentants du Commerce charbonnier régional, réunis en commission mixte le 6 courant, ont décidé de publier un prospectus en accord avec la Commission départementale de surveillance des combustibles, subissant une hausse de 10 francs à la tonne, par suite de l'incidence de la taxe à l'arrosement sur les prix de revient.



LE PRIX DU CHARBON AUGMENTE

On communique : Les représentants du Commerce charbonnier régional, réunis en commission mixte le 6 courant, ont décidé de publier un prospectus en accord avec la Commission départementale de surveillance des combustibles, subissant une hausse de 10 francs à la tonne, par suite de l'incidence de la taxe à l'arrosement sur les prix de revient.